

La DANA crea un caos logístico y las empresas empiezan a valorar daños

CATÁSTROFE CLIMÁTICA/ El número provisional de fallecidos alcanza los 155 y empiezan a anunciarse ayudas económicas de las administraciones regionales.

Julia Brines. Valencia
Las lluvias torrenciales e inundaciones están dejando un balance duro en términos humanitarios y económicos. Al final de la tarde de ayer, la cifra oficial de fallecidos por la DANA era de 155 personas. Entretanto, se trata de encontrar a un número de personas desaparecidas, que todavía se cifraban en decenas.

Mientras se intenta recuperar una cierta normalidad, el transporte de mercancías es uno de los afectados. El corte de la A-7 por las lluvias torrenciales está afectando de lleno a las empresas transportistas, que se ven obligadas a utilizar rutas alternativas. También la A-3, la autovía que une Madrid y Valencia, ha quedado intransitable por el momento. Otra de las zonas más dañadas es precisamente el principal polo logístico de Valencia, Ribarroja del Turia, que abarca varios parques industriales, además del Parque Logístico. También se tuvo que limitar la circulación de camiones en la provincia de Teruel, con destino Valencia, y más tarde en Castellón.

Las empresas del sector señalaron ayer que en la provincia de Valencia necesitan que se habilite algún carril de entrada que permita operar, ya sea a través de Teruel, Madrid o Alicante. Lo indicó en un comunicado la patronal logística, UNO, que apuntaba que, con el acceso a Valencia garantizado, podrán iniciar la recuperación de la cadena de suministro.

El transporte ferroviario también está por ahora limitado. La línea de alta velocidad entre Madrid y Valencia continuará cortada al menos durante tres semanas, según anunció el ministro de Transportes, Óscar Puente. En concreto, la alta velocidad tiene dos puntos de afectación muy grandes, uno en el túnel de Chiva, con más de 1 kilómetro de vías que han cedido completamente, que "han desaparecido", dijo el ministro.

Valorar los daños

Los daños en comercios e industrias son todavía una incógnita. La Confederación Empresarial de la Comunidad Valenciana ha puesto ya en marcha un sistema para apoyar a las empresas ahora y también



La localidad valenciana de Paiporta es la más afectada por la DANA.

Sánchez anuncia que se declarará zona catastrófica

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, acudió ayer a Valencia para visitar las zonas más afectadas por la DANA. Sánchez se reunió con otras autoridades en el Centro de Coordinación Operativo Integrado (Cecopi) de la Comunidad Valenciana, desde el que se coordinan las labores de emergencia en las zonas afectadas por la DANA, en l'Eliana (Valencia).

Desde ese mismo centro realizó una declaración institucional en la que señaló que "la prioridad ahora es encontrar a las víctimas para aplacar la angustia de las familias" y también "poner a disposición los recursos económicos del Estado para la reestructuración y para volver a la normalidad cuanto antes mejor. Vamos a declarar zona Catastrófica

a la Comunidad Valenciana y a los territorios afectados". Sánchez quiso "reafirmar" el compromiso del Gobierno con la Comunidad Valenciana "por tierra, mar y aire con todos los recursos". Recordó que desde que se elevó a nivel 2 la DANA el Gobierno ha movilizó 1.110 efectivos desplazados, más de 1.800 policías nacionales, 750 guardias civiles, 200 efectivos del

Ejército de Tierra y 335 vehículos, helicópteros y aviones, ha destacado Sánchez. Cualquier recurso más que necesiten, aquí está el Gobierno de España". El presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, agradeció la visita del presidente del Gobierno y el trabajo de las fuerzas de seguridad y emergencia. "La colaboración está siendo fundamental", dijo.

para ir calculando necesidades a medio plazo.

El presidente de esta patronal autonómica, Salvador Navarro, explicó que "hay gente que aún no ha podido acudir a sus comercios, en los polígonos también hay gente que no ha podido acudir. Es pronto para hacer un análisis, pero estamos trabajando desde CEV: hoy mismo hemos puesto en marcha un formulario al que cualquier empresa puede acceder. Ya están aportando qué es lo que necesitan como grúas, contenedores o cualquier otra de sus necesidades primeras. Hay otro formulario para toda la cuestión de daños. No somos conscientes aún de la magni-

tud. Poco a poco vamos a ir trabajando en ello".

También celebrará un encuentro el lunes con entidades financieras para perfilar los apoyos que desde los bancos, el IVF y la SGR se puede brindar a las empresas.

Ayuda pública

Desde la administración pública se están dando los primeros pasos. Por un lado, desde el Ministerio de Trabajo se ha instado a las empresas a aplicar expedientes de regulación temporal del empleo (ERTE) por fuerza mayor. Además, se ha decretado que los trabajadores autónomos afectados podrán solicitar la prestación por cese de actividad por fuer-

za mayor ya sea temporal o definitiva.

En cuanto a ayudas económicas directas, el presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, anunció que el Gobierno valenciano aprobará en su reunión del próximo martes un primer decreto de ayudas a los damnificados por la DANA, con 250 millones de euros. Puntualizó que se tratará de ayudas complementarias a las que ofrecen otras Administraciones, como el Gobierno, y supondrán por ejemplo un mínimo de 6.000 euros por afectado en ayudas "directas, exprés, sin burocracia" para arreglar las casas o comprar muebles.

Avanzó también que se ha

pedido ya que la Unión Europea active el fondo de solidaridad, y se va a solicitar una ayuda especial complementaria europea a ese fondo.

Por su parte, el presidente de la Diputación de Valencia, Vicent Mompó, avanzó que van a consignar 25 millones de euros, de los que 13 irán a arreglar carreteras devastadas en la provincia y 12 para reparar puentes o construir nuevos, de forma que se pueda restablecer lo más pronto posible las comunicaciones entre pueblos.

Editorial / Página 2

Página 40 / Los dueños de Bosque Verde, Delipius y Luanvi, desaparecidos por la DANA